

Coronel Arturo Armando Molina.

CORONEL ARTURO ARMANDO MOLINA

Partido Político: Conciliación Nacional

Periodo de mandato: 1ero de Julio de 1972 a 1ero de Julio de 1977

El 6 de agosto de 1927 nació el Coronel Arturo Armando Molina en San Salvador en el seno de una familia militar. Sus padres fueron el Teniente Coronel Mariano Molina y Doña Matilde Barraza de Molina. Se casó con doña María Elena Contreras de Molina con quien tuvo cuatro hijos: Oscar Armando, Roberto, Jorge Alberto, Mario Ernesto y Crisel Guadalupe.

A los 18 años ingresó en la Escuela Militar de la cual egresó como subteniente de Infantería en 1949. A partir de entonces, comenzó con su carrera militar hasta llegar al grado de coronel en 1969. Al mismo tiempo, se desempeñó fue miembro del consejo de admón del Ferrocarril de El salvador desde 1962 hasta 1964. Al dejar este puesto fue Director de la comisión Ejecutiva Portuaria Autónoma de Acajutla, de 1964 a 1968 y delegado de este organismo para visitas a instalaciones portuarias en varios países del norte, centro y sur América.



San Salvador, El Salvador.

EIBIBLIOT

A los 18 años ingresó en la Escuela Militar de la cual egresó como subteniente de Infantería en 1949.

Su primera aparición importante en el mundo de la política la hizo en 1971 cuando el presidente saliente Fidel Sánchez Hernández lo nombró candidato presidencial del Partido de Conciliación Nacional para los comicios del año siguiente. El 20 de febrero de 1972 tuvieron lugar las elecciones que enfrentaron a la Unión Nacional Opositora (UNO), representada por el democristiano José Napoleón Duarte, con el Partido de Conciliación Nacional (PCN).

Tras las elecciones, la UNO presentó reiteradas denuncias sobre un fraude masivo en la votación y el escrutinio. Pero, las autoridades electorales no consideraron las denuncias



PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

Su gobierno coincidió con un período de auge económico que estaba estrictamente relacionado con los precios del café.

y declararon presidente electo al Coronel Molina. Este conflicto no se silenció con el tiempo y el 25 de marzo de 1972, un grupo de militares dirigidos por el Coronel Benjamín Mejía intentaron realizar un golpe de estado en protesta por el "fraude electoral". Sin embargo los militares no tuvieron éxito tras ser vencidos por las fuerzas leales al gobierno. En consecuencia, tanto Duarte como el resto de los líderes opositores debieron exiliarse del país.

El gobierno de Arturo Armando Molina coincidió con un período de auge económico que estaba estrictamente relacionado con los precios del café. Esto le permitió lanzar un plan de construcción de infraestructura con el lema "una escuela por día". De esta manera, se construyeron hospitales y escuelas y la presa hidroeléctrica del Cerrón Grande. En 1976, el presidente Molina propuso implementar un plan de reforma agraria que fue rechazado por los sectores empresariales del país y tuvo que ser abandonado.



Presa Cerrón Grande.

Otra acción relevante del gobierno fue la represión que organizó contra los grupos de izquierda. Un hecho muy recordado es el que tuvo lugar el 19 de julio de 1972 cuando ordenó la ocupación militar de la Universidad de El Salvador bajo la acusación de ser el centro de operaciones de los grupos armados de izquierda. Otro acontecimiento importante fue el de la masacre del 30 de julio de 1975, cuando una manifestación de protesta de estudiantes universitarios fue disuelta a balazos, provocando decenas de muertos y desaparecidos.

Esta crisis social y política se llegó a su punto máximo durante los últimos meses de su mandato. Al llegar las nuevas elecciones, en febrero de 1977, se vuelve a denunciar fraude. En este caso se apuntalaba a Carlos Humberto Romero, representante del PCN, que habría estado protegido por Molina. Los grupos armados de izquierda secuestraron al empresario Roberto Poma y al Ministro de Relaciones Exteriores, Mauricio Borgonovo Pohl. Los grupos paramilitares de ultraderecha asesinaron a los sacerdotes Rutilio Grande S. J. (12 de marzo de 1977) y Alfonso Navarro (11 de mayo de 1977) que pertenecía a los sectores progresistas de la Iglesia Católica.

El 1 de julio de 1977, el Coronel Molina finalizó su período presidencial y se fue a vivir al exterior. En 1992 regresó a El Salvador.